

## CHAPITRE VI.

CONSIDÉRATIONS SUR QUELQUES POINTS DE LA VIE PRIVÉE ET DU  
CULTE RELIGIEUX DES SEGVSIAVES.

Il serait, pour nous, bien intéressant de surprendre, dans les détails de leur vie intime, les peuples qui furent nos ancêtres; malheureusement nous n'avons là dessus que des données fort incomplètes, à cause du petit nombre de monuments qui nous sont parvenus.

Je crois qu'il ne faut pas enlever au *Forum des Segusiaves* le caractère, que lui assigne son nom de siège de justice, et surtout de place de trafic et d'échange. Les Romains avaient coutume de solder leurs paiements par l'entremise des banquiers (1). Ceux-ci devaient être par conséquent fort nombreux à Feurs; ils étaient établis, ainsi que nous l'avons dit, sous les portiques de la place publique. La vente des grains et des bêtes à cornes était aussi l'objet d'un commerce spécial dans une contrée renommée pour sa fertilité. Mais une branche d'industrie qui a laissé des traces plus profondes, est celle de la poterie que les anciens employaient à de nombreux usages; car ils y conservaient leurs grains, ils y versaient les liquides, ils en faisaient leurs coupes et leurs flacons. On a trouvé, en creusant les fondations d'une maison de la rue Duffier, un amas d'amphores tellement considérable, que les ouvriers l'atta-

(1) Cicéron, *Cæcin* 6.